
 

 

Niederschrift 

über die Jahreshauptversammlung des SV Schmalensee v. 1980 e.V. 

am 13.05.2022 im Gasthof Voss 

    (vorbehaltlich Genehmigung durch die Folgeversammlung) 

 

Tagesordnung: 

01.  Eröffnung und Begrüßung 

02.  Totenehrung 

03.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

04.  Genehmigung der Tagesordnung 

05.  Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 04.06.2021 

06.  Bericht des 1. Vorsitzenden 

07.  Kassenbericht 

08.  Bericht der Kassenprüfer*innen 

09.  Entlastung des Vorstands 

10.  Wahlen 

      a)  1. Vorsitzende*r (bisher Henning Pape) 

      b)   Schriftführer*in (bisher Klaus Wendt) 

      c)   Beisitzer*in (bisher Matthias Studt) 

      d)   Kassenprüfer*in (bisher Christian Detlof) 

11.  Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

12.  Anträge (Frist: acht Tage vor Versammlungsbeginn zur Vorlage beim Vorsitzenden) 

13.  Verschiedenes 

 

Die Berichte der Spartenleiter*innen und das Protokoll der JHV 2021 liegen den Teilnehmer*innen als 

Tischvorlagen vor und wurden auf der Internetseite www.svschmalensee.de zur Einsichtnahme im Vor-

wege bereitgestellt. 

Teilnehmer*innen 

Gemäß Anwesenheitsliste (s. Anlage) 

 

01. Eröffnung und Begrüßung 

Der 2. Vorsitzende des SV Schmalensee von 1980 e.V., Christopher Brust, eröffnet als Versammlungsleiter 

und in Vertretung des 1. Vorsitzenden – Henning Pape - um 20:08 Uhr die Jahreshauptversammlung (JHV) 

und begrüßt die Teilnehmer*innen. Die JHV 2022 wurde im Februar aufgrund der pandemischen 

Bedingungen erst gar nicht angesetzt und brauchte insofern auch nicht umständlich formell verschoben zu 

werden. Christopher übermittelt Grüße vom krankheitsbedingt isolierten Henning Pape sowie vom 

Bürgermeister Sönke Siebke. Willkommen geheißen werden überdies das Mitglied der 

Gemeindevertretung Christian Detlof, der Finanzausschussvorsitzende Dirk Griese sowie Ehrenmitglied 

Helmut Siebke. 

 

02. Totenehrung 

Es wird erinnert an Hans-Christian Mödinger. Sein Wirken galt der Sparte Tischtennis. Sein Verdienst 

http://www.svschmalensee.de/


 

 

bestand insbesondere darin, zahlreich Talente aus der Umgebung angeworben zu haben und der Sparte 

zu ungewöhnlicher Größe und zu bedeutenden, auch überregionalen Erfolgen verholfen zu haben. 

 

03. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Christopher Brust stellt fest, dass form- und fristgerecht zu dieser JHV geladen wurde. Einladungen wur-

den veröffentlicht über den Blickpunkt, über Aushang sowie über die Hausseite des SVS im Internet. Es 

erhebt sich hierzu kein Widerspruch, so dass Christopher die Beschlussfähigkeit feststellt. Es sind 12 

stimmberechtigte Mitglieder (von 220) anwesend. 

 

04. Genehmigung der Tagesordnung 

Christopher Brust beantragt, den Tagesordnungspunkt 7 aus der Einladung (Berichte der 

Spartenleiter*innen) mangels bedeutungsvoller Inhalte abzusetzen. Der Antrag wird bei einer Enthaltung 

angenommen. Die gesamte vorgeschlagene Tagesordnung mit der beschriebenen Änderung wird von der 

Mehrheit so angenommen. Es gilt insofern die Tagesordnung so wie oben in dieser Niederschrift 

niedergelegt 

 

05. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 04.06.2021 

Das oben bezeichnete Protokoll wird bei zwei Enthaltungen genehmigt. 

 

06. Bericht des 1. Vorsitzenden 

Christopher Brust hält einen Bericht, der auch in einer Tischvorlage enthalten ist. 

Christopher berichtet, dass auch das zurückliegende Jahr von der Covid-19-Pandemie gekennzeichnet war: 

Das hat erneut zu einer außer Takt geratenen Kontinuität in der praktischen Durchführung des 

Vereinssportbetriebes geführt, insbesondere bei den [nicht] teilnehmenden Kindern. Bei denen ist ein 

Mitgliederminus von 10% zu verzeichnen, vielleicht auch elterlicher (Gesundheits-)Fürsorge geschuldet. 

Das Motto für die Folgezeit sollte denn auch insofern lauten: „Verbliebene Kinder gewinnen, die verlorenen 

zurückgewinnen!“. Erfreulich trotz des Mitgliederrückganges der materielle Aspekt: bei den Finanzen hat 

es keinen absehbaren Einbruch gegeben; wegen der Reduzierung des Sportbetriebes hat es insofern auch 

eine analoge Verringerung der Ausgaben gegeben. 

Der Knicklauf 2022 musste wegen Unwägbarkeiten erneut ausfallen, das Osterfeuer im Gegensatz zum 

Vorjahr aber nicht! Die Veranstaltung war bei sehr guter Resonanz äußerst gut besucht. Das gilt auch für 

das Ostereisuchen für die Kinder. Der Normannenpokal (Wikingerschach) musste als einzige etablierte 

Jahresveranstaltung nicht abgesagt werden. Neu zu etablieren, scheint sich in unserem Verein die 

Teilnahme am (bundesweiten) Tag des Kinderturnens, die sich in unserer Sporthalle als einzigartiges 

Spektakel auszubilden vermochte. 

Für 2022 gilt es, die Sportangebote des SVS zu (re-)aktivieren, um nach Möglichkeit wieder den normalen 

regulären Betrieb zu gewährleisten. Und das - wie oben schon erwähnt – insbesondere auch für die Sparten 

der Kinder. Zwei neue Sparten haben bei uns den Betrieb aufgenommen: Das Angebot einer Life-Kinetik 

wurde sehr gut angenommen und auch beim Wikingerschach ist eine feste Gruppe wohl dabei, sich in 

einem regel-mäßigen Übungs- und Spielbetrieb zu etablieren. 

Beim traditionellen Dorfquiz der Gemeinde errang die Mannschaft des SVS den Siegerplatz und richtet in 

bekannter Ortsmanier das Turnier im nächsten Jahr aus. Zurückgeblieben in der Vorstandsarbeit ist 

weiterhin die Überarbeitung der Vereinssatzung nach Gesichts-punkten des Datenschutzes und ggf. der 



 

 

Einarbeitung von neueren Erkenntnissen in der Vereinsführung. Henning Pape bedankt sich „aus dem 

Off“ beim Vorstand und auch bei den Spartenleiter*innen für ihre geleistete Aktivitäten. 

Dankensworte gehen ferner an 

-  die Gemeindevertretung sowie an den Bürgermeister und Mitglieder der Ausschüsse für Kooperation 

    und Unterstützung. 

-  Bärbel Wichmann wie im vergangenen Jahr für durchgehende und zuverlässige Hygiene im Sportlerheim. 

-  Hans Siebke, der erneut Dünger für den Rasen spendiert hat 

-  Mario Rehfeldt + Volker Kay für Instandhaltung des Sportplatzes und der Einrichtungen dazu 

-  Waltraud und Rainer Detlof, die nach wie vor stets auf dem Sportplatzgelände nach dem Rechten sehen 

-  dem AK Dorfgeschichte im Team Christian Detlof und Wilfried Kroll für ihre chronische Unterstützung 

 

07. Kassenbericht 

Ute Mühlenberg trägt den Kassenbericht für das Jahr 2021 vor. Zum 01.01.2021 ergab sich ein 

Bankbestand in Höhe von 30.165,97€, in der Kasse befanden sich 39,11€ sowie 110,00€ Wechselgeld. Die 

Ge-samtsumme betrug somit 30.315,08€. Zum 31.12.2021 hatte der Bankbestand eine Höhe von 

32.788,87€ in der Kasse waren 33,14€ sowie 110,00€ Wechselgeld. Den Einnahmen in Höhe von 

17.802,95€ standen im Jahre 2021 Ausgaben in Höhe von 15.329,16€ gegenüber. Dies entspricht einem 

Überschuss von 2.473,79€. Für Sportbetrieb und Übungsleiter*innenentschädigung wurde weniger Geld 

ausgegeben, da – wie oben bereits geschildert - verringerter Sportbetrieb. 

 

08. Bericht der Kassenprüfer 

Christian Detlof liest das Protokoll der Kassenprüfung vor und entschuldigt das Fehlen von Angelika Struve-

Stein. Die Prüfung hat am 21.4.2022 mit Christian Detlof und der Prüfkollegin Angelika Struve-Stein in 

Anwesenheit von Ute Mühlenberg stattgefunden. Belege über Einnahmen/Ausgaben wurden geprüft, 

gewünschte Bankauszüge konnten zum Nachweis unbarer Geldbestände vollständig vorgelegt werden. 

Der Barbestand wurde vorgeführt und für fehlerfrei befunden. Die Prüfer bezeichnen die Kassenführung 

wie im vergangenen Jahr als „makellos“ und empfehlen die Entlastung Ute Mühlenbergs sowie des 

gesamten Vorstandes. 

 

09. Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

10. Wahlen 

     a) Wahl 1. Vorsitzende*r 

      Henning Pape wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden wiedergewählt. Er nimmt 

      die Wahl an. Henning Pape hat seine Kandidatur und mögliche Wahlannahme in einer schriftlichen    

Einverständniserklärung zuvor dokumentiert. 

     b) Wahl Schriftführer*in 

        Klaus Wendt wird vorgeschlagen. Er nimmt die Kandidatur an und wird einstimmig zum Schriftführer 

        wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 

     c) Wahl Beisitzer*in 

        Matthias Studt wird vorgeschlagen. Er nimmt die Kandidatur an und wird einstimmig zum Beisitzer 

        wiedergewählt. Er nimmt die Wahl an. 



 

 

     d) Wahl Kassenprüfer*in [für Christian Detlof] 

        Dirk Griese wird vorgeschlagen. Er nimmt die Kandidatur an und wird einstimmig zum Kassenprüfer 

        gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 

11. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

Ute Mühlenberg erläutert den Haushaltsvoranschlag für 2022, welcher als Tischvorlage in detaillierter Form 

ausgegeben wurde. Der Haushaltsvoranschlag sieht Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 18.360 € für 

das Jahr 2022 vor. Bei Eintreten der kalkulierten Werte hätte dies einen ausgeglichenen Haushalt zur Folge. 

Christopher Brust bittet anschließend die Versammlung um die Genehmigung des Haushaltsvoranschlages. 

Die anwesenden Mitglieder genehmigen den Haushaltsvoranschlag einstimmig. 

 

12. Anträge 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

13. Ehrungen 

Waltraud Detlof erhält für ihr Wirken für den SV Schmalensee die Ehrennadel des Vereins in Gold. 

Christopher Brust zählt in einer kurzen Rede ihre unzähligen und regsamen Aktivitäten zum Wohle des 

Vereins auf und lässt ihr die Auszeichnung zugutekommen. Der Beifall der Anwesenden und der Dank der 

Ausgezeichneten sind gewiss. 

 

12. Verschiedenes 

Helmut Siebke weist darauf hin, dass die Wahl Hans-Christian Mödingers – dem die heutige Totenehrung 

galt – zum Tischtennisobmann bei einem Freizeitaufenthalt der Sportgruppe im Ausland (Ferieninsel) und 

zu fortgeschrittener Zeit stattgefunden habe. Um dem Amt und der Person auch eine ausreichende 

Bindungskraft zu verleihen, wurde damals weiterhin beschlossen, dass über eine Abwahl ebenso nur im 

Aus-land entschieden werden könne. 

Ute Mühlenberg weist darauf hin, dass die Sportabzeichen-Gruppe des Vereins bei der kreisinternen 

Platzierung von Platz 12 auf 17 abgesackt sei und es daher keinen Belohnungspreis gegeben habe. Der 

derartigen Veränderung hätten im Wesentlichen technisch-organisatorische Gründe zu Grunde gelegen. 

Christopher weist zum Abschluss auf noch ausstehende Veranstaltungen des SVS in 2022 hin: 

- Ende August: Wikingerschachturnier 

- November: Dorfquiz 

- Tag des Kinderturnens (12.11) 

 

Der 2. Vorsitzende Christopher Brust dankt allen Anwesenden für ihre Teilnahme. Als Versammlungsleiter 

schließt er die Jahreshauptversammlung um 21:00 Uhr. 

 

 

                      …...........................................................            …........................................................... 

                             Klaus Wendt (Protokollführer)                      Christopher Brust (Versammlungsleiter) 


